

Dr. Hans Jörg Schelling
Bundesminister für Finanzen

Frau Präsidentin
des Nationalrates
Doris Bures
Parlament
1017 Wien

Wien, am 25. Mai 2016

GZ. BMF-310205/0115-I/4/2016

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 8852/J vom 4. April 2016 der Abgeordneten Anneliese Kitzmüller, Kolleginnen und Kollegen beehe ich mich Folgendes mitzuteilen:

Zu 1. und 2.:

Wie bereits anlässlich der Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 4760/J vom 2. März 2010 ausgeführt wurde, erfolgt die Entscheidung über die Auflage fremdsprachiger Broschüren entsprechend dem Kosten/Nutzen-Prinzip. Die Publikation des Steuerbuches in sechs verschiedenen Fremdsprachen war eine Serviceleistung des Bundesministeriums für Finanzen, die in den ersten Jahren sehr gut angenommen wurde. Im Laufe der Jahre hat die Nachfrage jedoch nachgelassen. Diese sinkende Nachfrage nach den fremdsprachigen Ausgaben der Informationsmaterialien hat daher dazu geführt, dass auf deren Auflage ab dem Jahr 2010 verzichtet wurde.

Die vereinzelten fremdsprachigen Versionen zu aufgelegten Informationsbroschüren des Bundesministeriums für Finanzen sind ebenso wie die daraus erwachsenen Kosten für Druck und Gestaltung der Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 8332/J vom 24. Februar 2016 zu entnehmen.

Zu 3. bis 6.:

Die Kosten für die grafische Gestaltung jener Broschüren, die von externen Grafikern erstellt wurden, lagen weit unter den Ausschreibungsgrenzen des Bundesvergabegesetzes 2006.

Zu 7. bis 10.:

Keine der genannten Broschüren wurde im Rahmen einer öffentlichen Präsentation vorgestellt.

Zu 11. bis 13.:

Das Bundesministerium für Finanzen hat für die Erstellung der genannten Broschüren abgesehen von den genannten zugekauften Unterstützungsleistungen für die grafische Gestaltung keine externen Beraterinnen und Berater beziehungsweise Expertinnen und Experten hinzugezogen.

Zu 14.:

Die Broschüren werden dort veröffentlicht und verteilt, wo der größte Nutzen erzielt werden und damit dem sich aus dem Bundesministeriengesetz 1986 ergebenden Informationsauftrag des Bundesministeriums für Finanzen bestmöglich entsprochen werden kann.

Zu 15. bis 17.:

Grundsätzlich werden alle neuen Publikationen des Bundesministeriums für Finanzen im Bereich „Publikationen“ auf der Website des Bundesministeriums für Finanzen veröffentlicht. Die Publikationsseite wird laufend gewartet, nicht mehr aktuelle Broschüren werden dementsprechend auch wieder von der Homepage heruntergenommen und sind dann nicht mehr einsehbar.

Zu 18. bis 25.:

Derzeit sind aus den bereits genannten Überlegungen heraus für das restliche Jahr 2016 sowie für die Jahre 2017 und 2018 keine fremdsprachigen Broschüren angedacht.

Zu 26. bis 29.:

Für die Erstellung von Informationsbroschüren gibt es keinen Kostenplan, die Bedeckung der Kosten erfolgt im Rahmen des Bundesfinanzgesetzes.

Der Bundesminister:

Dr. Schelling

(elektronisch gefertigt)

